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Ata N°: 516- Conselho Deliberativo do CANOASPREV

Aos dez dias do mês de julho de dois mil e vinte e quatro, às catorze horas, na sede do
instituto, reuniu-se ordinariamente, o Conselho Deliberativo do Canoasprev. Estiveram

presentes durante a reunião: Presidente André Afonso Heck, vice presidente Gisele Soares
da Silva, secretaria Elisabete Scheitt de Oliveira e os(as) conselheiros (as) Claudia Del
Cueto Comelius, Luis Gustavo Crus da Silva, Evandra Farias Batista, Gerson Luiz de

Antoni e Douglas dos Santos Klafke. Justificou ausência a conselheira Maria Helena G. de
Andrade. Ausente sem justificar a conselheira Karen Susana Alves da Fonseca Ferreira.
Pauta: 1-Aprovação das Atas anteriores;2-Avisos, comunicações e registros. A reunião foi
aberta pelo presidente André Afonso Heck que coloca em deliberação a alteração dos itens
da pauta para se iniciar pelo item 2-Avisos, comunicações e registros pois a presidência do
Canoasprev informou a disponibilidade da diretoria executiva participar na reunião de hoje

conforme o conselho já anteriormente tinha sugerido por e-mail. A proposição é aceita
pelos conselheiros presentes. Adentram a sala de reunião os integrantes da diretoria
executiva do Canoasprev. A presidente interina e vice presidente Clarice Lazzarin faz uma
breve apresentação sua e passa a registrar que assumiu em 03/04/2024, juntamente com
os diretores e que todos estão interinos até então. Relata que ao assumir o Canoasprev
teve dificuldades de pessoal pois muitos estavam em férias e licenças saúde, o que deixou
vários setores acéfalos, e que somou se a isso a situação de calamidade que atingiu nosso
município no mês de maio, afetando diretamente o desenvolvimento das atividades pois
muitos funcionários foram atuar em outras frentes, como abrigos por exemplo, e outros
colegas também foram afetados precisando serem cobertos por outros. Registra que
embora com estas dificuldades o Canoasprev não parou seu funcionamento e destaca a
presença efetiva do conselheiro Douglas dos Santos Klafke no protocolo da instituição e
das funcionárias responsáveis pela folha de pagamento que embora tenham sido afetadas
fizeram seu trabalho para a folha não ter prejuízos em ser paga. Relatou sua surpresa ao
perceber que muitos dos problemas estruturais permanecem pendentes desde a outra vez
em que esteve exercendo funções no Canoasprev. Apresenta os diretores informando que
as indicações não foram tendenciosas e sim por resposta efetiva na função. Diretora
Administrativa Lúcia Alves, Diretora Financeira e comitê de investimentos Carla Pagliarini,

Diretor Previdenciário Diego Webber e Diretora de Assistência Adriana Trautmann; a
presidente salienta o trabalho que vem sendo feito no FASSEM, que estava quebrado e
hoje apresenta saldo positivo. Esclarece que atualmente o FASSEM tem algumas glosas e

que tem fila de espera somente para solicitações de cirurgia bariátrica sendo sempre
priorizado o risco de morte. Enfatiza o trabalho da conselheira Claudia Del Cueto Comelius
no atendimento ao usuário do FASSEM. Segue, referindo que vê a necessidade de
qualificar o FASSEM, buscar adesão ao FASSEM pelos servidores mais jovens. Relata
que não tem atuarial do ano passado do FASSEM pois os dados não foram enviados e que
a questão da liberação da malha fina do IRPF de 2024 foi liberada por interferência direta
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do prefeito junto ao ministro Fernando Haddad. A Diretora Administrativa Lúcia Alves
esclarece que a receita federal apontou em 2024 a necessidade de o FASSEM se
cadastrar junto a ANS como plano de saúde, e essa questão será vista pois o FASSEM
não é plano de saúde. Em relação a 2023 refere que o problema diz respeito ao
documento DMED e que ainda aguardam os dados dos ativos da prefeitura. A presidente
diz que em relação ao portal transparência optou por um contrato emergencial devido a
importância da transparência, mesmo correndo o risco de ser notificada, pois ao assumir o
Canoasprev observou que o contrato não havia sido renovado em tempo hábil, fato este
que está tendo o fluxo corrigido para que não mais ocorra. Esclarece ainda que embora
esteja funcionando o portal transparência está desatualizado e com dados incompletos em
2020 por exemplo, e está sendo verificado o que aconteceu para a informação não
constar, segundo ela a idéia é alimentar diariamente os dados. A Diretora Financeira e
comitê de investimentos Carla Pagliarini, informa que os dados contábeis estão sendo já
atualizados. A presidente informa que as redes sociais do instituto foram retiradas do ar
por questão do período eleitoral e que o site será mantido só institucional. O Diretor
Previdenciário Diego Webber registra que ao assumir com sua equipe, encontraram muitos
erros nas aposentadorias, cálculos de tempo e de remuneração maiores inclusive nas
pensões. Registra que após a reforma as equipes não foram qualificadas, pois pegou o
período da pandemia, e o outro fator é que por época da reforma o site do tribunal estava
instável, alguns processos se perderam na atualização do sistema, isso pode ter
contribuído com a sucessão de erros, mas todos os casos foram refeitos. O conselheiro

Gerson Luiz de Antoni questiona se os quatro casos de aposentadorias por invalidez foram
resolvidos. O diretor previdenciário esclarece que haviam erros por desatenção sendo que
o cálculo estava errado, reduziram errado e enviaram errado para a folha. O presidente

André Afonso Heck pede que haja maior interação entre o conselho e a diretoria executiva
lembra que em outros momentos o presidente do instituto e a diretoria executiva
participavam das reuniões do conselho o que colabora para o entendimento dos problemas
que ocorrem, de forma mais ágil para ambos os lados. A conselheira e secretaria Elisabete
Scheitt de Oliveira concorda com o presidente e enfatiza que ações que promovam a

clareza na comunicação favorecem a imagem do instituto para os beneficiários, assim
como o bom atendimento recebido por parte de alguns funcionários a exemplo do Naisson
que ano passado estava esclarecendo aos aposentados um cálculo de atrasados e todos
os atendidos foram unanimes em elogiar seu trabalho competente e resolutivo e sua
disponibilidade com o aposentado. A conselheira sugere que seja oficiado o pedido de
informações detalhadas sobre os procedimentos adotados pelo Canoasprev quanto ao
IRPF de 2023 que ainda permanece pendente de solução. O presidente André Afonso
Heck enfatiza que isso é importante e que na medida do possível se tenta explicar aos
usuários a dinâmica da malha fina. Os conselheiros concordam com a realização do oficio.
A presidente interina e vice presidente Clarice Lazzarin esclarece que em relação a Santa
Casa os problemas estão sendo resolvidos, em relação as glosas de alto valor alguns
casos estão sendo empurrados pois o instituto tinha conhecimento sobre os fatos e não
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advertiu por época do acontecido ao prestador de serviço. Reforça que a fiscalização tem
que ser efetiva e que a liberação tem que ser por um médico, por isso a importância da
renovação nos setores que traz novos fazeres. O conselheiro Gerson Luiz de Antoni diz
que muitas vezes falta treinamento para os servidores do instituto entenderem a finalidade

do mesmo e favorecerem as mudanças necessárias em relação aos fluxos, diz ser
importante ter pessoas suficientes nos locais para não gerar sobrecarga e possibilitar

momentos de parada para reciclar, muito embora pessoas tiveram formações técnicas e
devolveram resistência em atuar nos setores, segue referindo que a reforma do FASSEM

onerou o bolso do usuário. O Diretor Previdenciário Diego Webber comenta que a natureza

do FASSEM deixou de ser solidária. Registra que no setor previdenciário a equipe é nova
e tem vontade de aprender. A presidente interina e vice presidente Clarice Lazzarin reitera

a extrema importância de ter os trabalhadores no local e que ao assumir se deparou com

equipe insuficiente e teve que designar outras pessoas para os cargos, pois após passado
o período de férias alguns dos cargos anteriores também apresentaram atestado médico.

Registra que devido a esta decisão vem sofrendo mandato de segurança. Registra que em
relação ao FASSEM existe um estudo sendo feito para a redução do valor a ser aplicada

após o período eleitoral. O conselheiro Gerson Luiz de Antoni questiona sobre o pro

gestão. Diretora Administrativa Lúcia Alves responde que está sendo feito levantamento

dos indicadores, um check list para verificar o que ainda precisa ser feito para adaptar o

instituto ao pro gestão. Informa que na primeira reunião do conselho em agosto tem
condições de apresentar este levantamento atualizado ao conselho. Os conselheiros

aceitam a proposta da diretora de inclusão em pauta para 07 de agosto. A diretora informa
que houve alteração recente para 1/3 dos conselheiros titulares estarem certificados até

31/07/2024. A conselheira e secretaria Elisabete Scheitt de Oliveira reitera as diversas

solicitações feitas desde o ano passado sobre o conteúdo específico para conselheiros,
bem como curso de qualificação e material de estudo que até o momento não foi fornecido
pelo instituto, registra que isso dificulta muito assegurar uma aprovação e o cumprimento

de 1/3 dos conselheiros certificados. A vice-presidente Gisele Soares da Silva esclarece
que somos 7 conselheiros e que 3 tem que ter prestado prova, informa que ela já possui

certificação recente. A Diretora Financeira e comitê de investimentos Carla Pagliarini
informa que até dia 12/07/2024 irá disponibilizar o conteúdo específico para conselheiros,

bem como curso de qualificação e material de estudo por e-mail ao conselho. O
conselheiro Gerson Luiz de Antoni agradece a oportunidade desta interação no dia de hoje

tão decisiva para o bom andamento dos trabalhos e lembra que o mesmo não ocorreu
recentemente havendo inclusive um movimento de descrédito do conselho. A Diretora

Financeira e comitê de investimentos Carla Pagliarini confirma a apresentação do cálculo
atuarial 2023/2024 para a reunião ordinária do conselho deliberativo em 24/07/2024,
conforme sugestão deste conselho feita por e-mail a presidência do Canoasprev. A
Diretora de Assistência Adriana Trautmann pede desculpas pelo atraso devido a
problemas de ordem pessoal e reafirma a importância do momento e das ações que visam
manter o fundo com saúde financeira. Registra sua preocupação com as contas altas que
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nem foram autorizadas e são cobradas e com outros casos que foram negados e mesmo
assim foram executados e estão sendo cobrados. Ressalta que as colocações já feitas
pela vice presidente traduzem bem o momento positivo que se pode vislumbrar no
FASSEM pois é para isso que todos estão trabalhando. A Diretora Administrativa Lúcia
Alves reforça a disponibilidade das diretorias em atender ao beneficiário que é a razão de
estarmos trabalhando. A diretoria executiva se despede da reunião. Passa-se ao item 1-
Aprovação das Atas anteriores. Foi lida a Ata 515, aprovada pelo colegiado e entregue
para publicação. Nada mais havendo a tratar, encerro a presente ata que após apreciada,
ajustada e aprovada elo conselho será encaminhada para publicação no site do
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